

## „Bleibe bei dem Schiff.“

„Bitte, Großmama, erzähle uns von dem kleinen Tambour, dessen Wahlspruch war: „Bleibe bei dem Schiff.“

„Großmütterchen ist nicht daran gewöhnt, den Kindern Geschichten zu erzählen, aber wenn ihr schön stille sein wollt, will ich es versuchen.“ Und dies ist die Geschichte, welche sie uns erzählte:

Während einer der heftigsten Schlachten des letzten amerikanischen Befreiungskrieges fiel dem Obersten eines Regimentes in Michigan ein kleiner Knabe auf, der als Feldmusikant — Tambour — diente. Die große Selbstbeherrschung und Unererschrockenheit des Knaben waren ihm im Laufe eines Treffens aufgefallen; seine beständige gewohnheitsmäßige Zurückgezogenheit, etwas so Seltenes für einen Knaben seines Alters, sein tadelloses Betragen, seine offenbare Vorliebe für seine Trommel — seinen einzigen Gefährten, ausgenommen einige wenige Bücher, mit denen er sich sehr häufig beschäftigte